

Le palet Vendéen

This is in the western France where the disc has been the most developed. In Vendée, it is played on a lead plate with cast iron discs or brass discs.

In 1987, the first associations created the « **Fédération Française des Jeux de Palets** (FFJP) » (French Federation of disc game) to determinate the official rules and organise competitions.

Aim: be the first (in team or individual) having 11 or 13 points with place all disc near the « maitre » (the little disc). One disc near the « maitre » closer than opponent's disc is one point. It mustn't touch the ground before the lead plate or it's not valid or it had to stay on the lead plate.



The disc is playing on a lead plate by 45x45 cm . This lead plate must weigh 20kg minimum/lowest

Cast iron disc

Cast iron disc is playing from 3m80 from the lead plate



Brass disc

Brass disc is playing from 2m30 from the lead plate.

The disc is put between the thumb and the index finger and on the middle finger.

It doesn't have to be pressed in hand.

All the disc from a same team have to be similar (same weigh and colour)

The discs have to be differentiable between the teams by a marking, the colour or the number on the discs.

The game must have a little disc called « maître »



www.fnsmr.org



Fédération Nationale

Sport en Milieu Rural

Le palet Vendéen

C'est dans l'ouest de la France que le palet a connu un essor plus important. En Vendée, il se pratique sur plaques en plomb soit avec des palets de fonte soit avec des palets en laiton qui ont remplacé les veilles pièces d'argent démonétisées.

Le 17 avril 1987, les premières associations existantes créent la **Fédération Française des Jeux de Palets** (FFJP) pour établir des règles officielles et organiser des compétitions. **Le palet devient un sport**. Le succès sportif et médiatique de l'organisation des premières compétitions (Coupe de France, Challenge...) permit le développement du palet, en Vendée notamment. Pour avoir un développement sur tout le territoire, la **Fédération Française des Jeux de Palets** décide de se rattacher à la **Fédération Nationale du Sport en Milieu Rural** (FNSMR) en 2000.

Le but du jeu : est d'être le premier, en individuel ou en équipe, à faire 11 ou 13 points en plaçant ses palets le plus près du « maître ». On compte un point par palet placé plus près du « maître » que celui de l'adversaire. Pour qu'un palet soit compté comme valable il ne faut pas qu'il touche le sol avant d'arriver sur la plaque et qu'il reste sur la plaque.



Le palet se joue sur une plaque en plomb de 45x45 cm et doit peser au minimum 20Kg

Palet en fonte

Le palet fonte se joue à 3m80 de la plaque



Palet en laiton

Le palet laiton se joue à 2m80 de la plaque

Le palet se tient entre le pouce et l'indexe, et repose sur le majeur. Il ne doit pas être trop serré dans la main.

Tous les palets d'une même équipe doivent être identiques (poids et couleurs)

Les palets des équipes doivent être différenciés par un marquage, une couleur ou des numéros

Le jeu doit contenir « un maître » > palet plus petit

